
　　 　午後１時３０分～

場 所：福祉会館４階　大会議室

１．開　　会

２．会長あいさつ

３．議　　事

①基本構想（案）について

４．そ の 他

５．閉  　会

第９回　津山市総合計画審議会　次第

日 時：平成１７年１１月７日(月)

（１）協議事項

　《次回の会議日程》
　日　時：平成１７年１１月１４日（月）
　　　　　　午後１時００分～
　場　所：福祉会館 ４階　大会議室



基本構想に対する第８回審議会の主な質問事項・意見等に対する考え方

意見・指摘事項 総合計画における考え方委員名

（審議会として）中心市街地の活性化についての記述は、ど
うするか。

小林

　農業における課題は、地産地消の推進、担い手の高齢化等が
あることは十分認識している。基本計画の中で記述していきた
い。

　５ページ「大綱４　美しい自然と快適空間の形成」におけ
る記述は、今日の環境問題の深刻化から考えると、表現が優
しすぎないか。

　環境問題の深刻化については、２ページ「津山市をとりまく
環境と課題　④環境問題の深刻化」で整理し、大綱で循環型社
会の形成として記述している。基本計画の中で記述していきた
い。

田中

佐々木

　５ページ「大綱３　産業振興と雇用の創出」における、
「地産地消による農業の振興」という表現では、農業に関す
る記述が少ないと思う。

　現時点で、津山市をはじめとして合併市町村が、それぞれ独
自のとりくみをはじめた時であることから、直接的な記述は避
け、６ページ「まちづくりの推進方策　③広域の交流と連携」
の表現にとどめた。

　事業は、基本計画の中で示される予定だと考えるが、答申
を示すまでに根幹的事業は示すことはできないか。今後のス
ケジュールについての考え方を示して欲しい。

　基本構想は、１２月議会での議決を考えている。具体的な事
業は、基本構想の議決を受け、基本計画を策定する段階で選定
を行い、定めていきたい。

森西

田原

　今後の市町村合併に対する考え方は盛り込んであるか。

　基本構想に、中心市街地の活性化という記述を入れて欲し
い。

大山

　中心市街地という言葉に特化することなく、５ページ「大綱
３　産業振興と雇用の創出」における「魅力ある商業地の形
成」に合併地域の商業地も含めて記述している。



基本構想に対する第８回審議会の主な質問事項・意見等に対する考え方

意見・指摘事項 総合計画における考え方委員名

　６ページ「まちづくりの推進方策　②効率的な行財政運
営」に、合併効果、PFIの導入などの記述があるが、今後は
数値目標をもった計画策定が必要ではないか。

　旧津山市内における情報基盤の整備をどのように進めてい
くのか。

川端
　旧市内、勝北及び久米地域はCATV網でのカバーを進めてお
り、加茂、阿波地域も今後整備を進め、活用をしていきたい。

　今後は、PFIなど民間活力の導入等も検討していかなければな
らないと考えている。また、事業評価により、事業の絞込みを
行い、進捗管理も図っていきたいと思っている。数値目標につ
いては、検討していきたい。

　４ページ「大綱１　子育て支援と健康福祉」の充実　の２
行目「～多様なニーズに対応できる総合的な子育て支援」の
あとに、「教育レベルの向上」という表現を加えることはで
きないか。

中島

　学力低下については、社会問題として認識しているが、具体
的には基本計画の中で、記述していきたい。

　高校生懇談会で、学力低下のことが意見としてだされてい
るが、どう思っているか。

二木

　食育についての考えは、どこでとらえていくのか。 佐々木
　食育については、４ページ「大綱１　子育て支援と健康福祉
の充実」のなかで考えている。

　CATV網の整備で、ユビキタス社会に対応できると考え
ているのか。

西野

中島

　IT技術が急速に変化してきており、将来どうなるかは予測で
きないところはあるが、現時点では、情報基盤の整備において
はCATVの整備が課題と考えている。加茂、阿波地域が未整備
であり、整備を進めていきたい。



基本構想に対する第８回審議会の主な質問事項・意見等に対する考え方

意見・指摘事項 総合計画における考え方委員名

　第３次総合計画の反省は必要ないのか。 小林
　合併をした関係もあり、これまで各自治体が進めてきた計画
の反省を、基本構想にひとまとめで掲載することは難しい。

　６ページ「まちづくりの推進方策」において、市民活動と
いう表現がない。市民活動の活性化という表現が必要ではな
いか。

長江
　市民活動の活性化を前提として、市民、ＮＰＯ、事業者等と
行政が役割分担をしていきたい。基本計画の中で記述していき
たい。

　２ページ「津山市をとりまく環境と課題　②少子高齢社
会・人口減少社会の到来」のなかに「家庭・地域・学校」
が、また４ページ「大綱１　子育て支援と健康福祉の充実」
のなかに「家庭・地域・学校」があるが、この表現には、企
業や事業所は含まれているのか。

川端
　それぞれ「家庭・地域・学校など」と表現をしており、企業
や事業所は「地域」の中に含めている。




